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      PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 

   SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

   CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL DO CARMO 

 

 
ATA DA 32ª (TRIGÉSIMA SEGUNDA) REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE 

MUNICIPAL DO CARMO OLAVO EGYDIO SETÚBAL 

(Biênio 2022/2024 + prorrogação 2025 – final de mandato) 

 

 
 Local: Avenida Afonso de Sampaio e Sousa, nº 951 – Jardim Nossa Senhora do Carmo – São Paulo – 

SP. CEP: 08270-000 – (Casarão – Administração); 

 Data: Aos 07 dias do mês de junho do ano de 2025; 

 Horário: 10h às 13h. 

 

I. PAUTA DO DIA:  

 

a) Pauta 1ª - Prestação de Contas à comunidade do serviço feito pelo Conselho Gestor do Parque do 

Carmo Olavo Egydio Setúbal (Finalização da Apuração e Balanço das metas do Conselho Gestor 

Biênio 2022/2024 + prorrogação 2025 – final de mandato); 

 

b) Pauta 2ª - Visitação às obras do Parque do Carmo; 

 

c) Pauta 3º - Aprovação do Conselho Gestor à otimização legalista do Regulamento de Uso do Parque 

do Carmo. 

 

II. ENCAMINHAMENTOS – PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO: Será definida em momento oportuno 

conforme novo mandato subsequente. 
 

III. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR – APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: A ata da 

reunião anterior foi lida e aprovada de forma unânime. 
 
IV. INFORMES GERAIS: 

 

Pauta do dia 

 

Pauta 1ª – Prestação de Contas à comunidade do serviço feito pelo Conselho Gestor do Parque do 

Carmo Olavo Egydio Setúbal (Finalização da Apuração e Balanço das metas do Conselho Gestor 

Biênio 2022/2024 + prorrogação 2025 – final de mandato) 

 

 

Conforme se acordara na 28ª Reunião deste Conselho Gestor do Parque Municipal do Carmo Olavo 

Egydio Setúbal realizada em 01/02/2025 (vide link: 

https://capital.sp.gov.br/web/meio_ambiente/w/parques/conselhos_gestores/299165), segue abaixo o 

Balanço Geral final de pautas (metas) tratado em consenso nesta reunião tanto pelo Conselho Gestor como 

também pelos ouvintes presentes: 
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Capítulo 1: Ano 2022 
 

Os itens logo abaixo de 1 a 9 referem-se às pautas das reuniões ordinárias da 1ª a 6ª ocorridas no 

ano de 2022  

 

Legenda: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

Resultado = (b) Meta parcialmente atingida ou superada (em 

andamento). 

 

 Item 1: (1ª Reunião – [02/07/2022]). Pauta tratada: Agendamento das Reuniões e Organizações 

Gerais do Conselho: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 2: (1ª Reunião – [02/07/2022]). Pauta tratada: Falta de energia em alguns pontos do Parque do 

Carmo (superado): 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 3: (1ª Reunião – [02/07/2022]). Pauta tratada: Processo de Revitalização do Parque do Carmo 

(licitação): 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 4: (2ª Reunião – [30/07/2022]). Pauta tratada: Regimento Interno: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 5: (2ª Reunião – [30/07/2022]). Pauta tratada: Festa das Cerejeiras: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 6: (3ª Reunião – [03/09/2022]). Pauta tratada: Projeto de revitalização do Parque do Carmo 

(apresentação): 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 7: (4ª Reunião – [08/10/2022]). Pauta tratada: Cachorros abandonados no Parque do Carmo: 

Resultado = (b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento) [consoante já acertado na 28ª Reunião 

Ordinária de 01-02-2025 e tendo uma novidade de melhora na 29ª Reunião Ordinária de 15-03-2025 assim como também na 30ª 
Reunião Ordinária de 05-04-2025]; 
 

 Item 8: (5ª Reunião – [05/11/2022]). Pauta tratada: Estacionamento: 

Resultado = (b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento) [consoante já acertado na 28ª Reunião 

Ordinária de 01-02-2025]; 

 

 Item 9: (5ª Reunião – [05/11/2022]). Pauta tratada: Pipas: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente. 

(Obs.: a 6ª Reunião – [03/12/2022] – não alcançou quórum mínimo). 

 

Capítulo 2: Ano 2023 
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Os itens abaixo do 10 ao 28 referem-se às pautas das reuniões ordinárias da 7ª a 17ª ocorridas no 

ano de 2023 

 

Obs. 1: Os assuntos logo abaixo deste capítulo 2 também foram tratados na data de 09-12-2023 na 17ª Reunião Ordinária do 

Conselho Gestor; 

Obs. 2: fica incluído na legenda o resultado (c); 

Obs. 3: fica incluído a discriminação “reunião” em ordem cronológica entre parênteses aos seus respectivos itens; 

Obs. 4: acrescenta-se nesta ata o assunto do item 23. 

 

Legenda: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

Resultado = (b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento); 

Resultado = (c) Obs.: resultado na presente data de ata já modificado para: a) Meta atingida 

concretamente. 

 

 Item 10: (7ª Reunião – [22/02/2023]). Pauta tratada: Banheiros: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 11: (7ª Reunião – [22/02/2023]). Pauta tratada: Roçagem: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 12: (7ª Reunião – [22/02/2023]). Pauta tratada: Capivaras: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

(Obs.: a 8ª Reunião – [04/03/2023] e 9ª Reunião – [01/04/2023] trataram do regimento interno, já objeto do item 4 da 2ª reunião 

ordinária – [30/07/2022]). 

 

 Item 13: (10ª Reunião – [06/05/2023]). Pauta tratada: Acessibilidade no Parque do Carmo: 

Resultado = b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento) [consoante já acertado na 28ª Reunião de 

01-02-2025]; 

 

 Item 14: (10ª Reunião – [06/05/2023]). Pauta tratada: Semana do Meio Ambiente: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 15: (11ª Reunião – [03/06/2023]). Pauta tratada: Comunicação com frequentadores: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 16: (11ª Reunião – [03/06/2023]). Pauta tratada: Reunião com SVMA: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 17: (11ª Reunião – [03/06/2023]). Pauta tratada: Ambulantes e Escoteiros (Regularização): 

Resultado = b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento) [consoante já acertado na 28ª Reunião de 

01-02-2025]; 

 

 Item 18: (12ª Reunião – [01/07/2023]). Pauta tratada: Reapresentação do projeto de revitalização 

do Parque do Carmo para definições finais: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 
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 Item 19: (13ª Reunião – [29/07/2023]). Pauta tratada: 47º (Quadragésimo Sétimo) Aniversário do 

Parque do Carmo: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 20: (13ª Reunião – [29/07/2023]). Pauta tratada: Arborização (descentralização dos viveiros): 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

Para efeito de registro. O item 20: ficou decidido, conforme esclarecido pelo Conselho Gestor, que essa 

possibilidade não foi mais cogitada pela SVMA. 

 

 Item 21: (13ª Reunião – [29/07/2023]). Pauta tratada: Balão Metalizado: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 22: (14ª Reunião – [02/09/2023]). Pauta tratada: GCM/Vigilância: alinhamento referente a 

entrada de cães de grande porte (específicos da legislação atual) sem guia e sem focinheira: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 23: (14ª Reunião – [02/09/2023]). Pauta tratada: Eventos: 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

Para efeito de registro. O item 23: fica acrescentado este item por novo entendimento do Conselho Gestor.  

 

 Item 24: (14ª Reunião – [02/09/2023]). Pauta tratada: Brigada de Incêndio: 

Resultado = b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento) [consoante já acertado na 28ª Reunião de 

01-02-2025]; 

 

 Item 25: (14ª Reunião – [02/09/2023]). Pauta tratada: Contratos (I: Medeiros, II: Lago do Rio Verde 

e III: Projeto de Revitalização): 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 26: (15ª Reunião – [07/10/2023]). Pauta tratada: Calçadas: 

Resultado = c) Obs.: resultado na presente data de ata já modificado para: a) Meta atingida 

concretamente; 

 

 Item 27: (15ª Reunião – [07/10/2023]). Pauta tratada: Placas nos banheiros: 

Resultado = c) Obs.: resultado na presente data de ata já modificado para: a) Meta atingida 

concretamente; 

 

 Item 28: (16ª Reunião – [11/11/2023]). Pauta tratada: Evento do Vendaval no município de São 

Paulo (superado seus efeitos): 

Resultado = a) Meta atingida concretamente; 

 

(Obs.: a 17ª Reunião – [09/12/2023] – tratou de Eventos Culturais no Parque do Carmo, assuntos adicionais e ensejou a pauta 1 

do dia desta 32ª Reunião Ordinária datada em 07/06/2025). 

 

Capítulo 3: Ano 2024 
 

Os itens abaixo do 29 ao 53 referem-se às pautas das reuniões ordinárias da 18ª a 27ª ocorridas no 

ano de 2024 
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Legenda 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

Resultado = (b) Meta parcialmente atingida ou superada (em 

andamento); 

Resultado = (c) Meta REVOGADA. 

 

 Item 29: (18ª Reunião – [14/02/2024]). Pauta tratada: Projeto MPB Música Popular Brasileira: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

Para efeito de registro. O item 29 - decisão do Conselho Gestor: Tendo em vista o não comparecimento do 

interessado na reunião ordinária, tal projeto não possui condições para ser avaliado pelo Conselho Gestor 

para eventual concretização no Parque. 

 

 Item 30: (18ª Reunião – [14/02/2024]). Pauta tratada: Aparelhos de ginástica: 

Resultado = b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento) [consoante já acertado na 28ª Reunião de 

01-02-2025]; 

 

 Item 31: (18ª Reunião – [14/02/2024]). Pauta tratada: Projeto Foco em Educação Ambiental: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 32: (19ª Reunião – [02/03/2024]). Pauta tratada: Horário de Funcionamento do Parque 

Municipal do Carmo Olavo Egydio Setúbal: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente [consoante já acertado na 28ª Reunião de 01-02-2025]; 

 

 Item 33: (19ª Reunião– [02/03/2024]). Pauta tratada: Painéis Solares: 

Resultado = (c) Meta REVOGADA; 

Para efeito de registro. O item 33: Foi questionado por conselheiros sobre a possibilidade da instalação de 

painéis solares, mas considerando a alta demanda do parque torna-se inviável tal aplicação neste recinto 

conforme 22ª Reunião Ordinária datada em 08/06/2024. 

 

 Item 34: (20ª Reunião – [06/04/2024]). Pauta tratada: Revitalização do Parque (início e 

procedimentos): 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 35: (20ª Reunião – [06/04/2024]). Pauta tratada: Campos de Futebol (convidados os 

organizadores): 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 36: (20ª Reunião – [06/04/2024]). Pauta tratada: Cerejeiras (estacionamento): 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 37: (20ª Reunião – [06/04/2024]). Pauta tratada: Prorrogação do Conselho Gestor: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 38: (21ª Reunião – [04/05/2024]). Pauta tratada: Esclarecimentos sobre o Projeto de 

Revitalização: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 
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 Item 39: (21ª Reunião – [04/05/2024]). Pauta tratada: Explicações no que concerne ao novo 

Regulamento de Uso do Parque do Carmo: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 40: (21ª Reunião – [04/05/2024]). Pauta tratada: Apresentação da pesquisa com idosos: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 41: (21ª Reunião – [04/05/2024]). Pauta tratada: Projeto Palmeira Juçara: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 42: (21ª Reunião – [04/05/2024]). Pauta tratada: Publicação da Prorrogação do Conselho 

Gestor: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 43: (22ª Reunião – [08/06/2024]). Pauta tratada: Apresentação do Projeto Arquitetônico de 

Revitalização do Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio Setúbal: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

(Obs.: A 23ª Reunião – [13/07/2024] não obteve quórum mínimo, porém todos os presentes aproveitaram a oportunidade para 

fazerem vistorias nas obras do Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio Setúbal - Projeto de revitalização que está sendo 

atualmente executado). 

 

 Item 44: (24ª Reunião – [31/08/2024]). Pauta tratada: Obras no Parque do Carmo (andamento): 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 45: (24ª Reunião – [31/08/2024]). Pauta tratada: Balanço da 44ª Festa das Cerejeiras: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 46: (24ª Reunião – [31/08/2024]). Pauta tratada: Fixação das datas das futuras reuniões do 

Conselho Gestor ano 2024: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 47: (25ª Reunião – [14/09/2024]). Pauta tratada: Discussão sobre novo biênio do Conselho 

Gestor 2025/2027 – Gestão Participativa e Transparente: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 48: (25ª Reunião – [14/09/2024]). Pauta tratada: Estacionamento e Policiamento (ação contra 

casos de roubos): 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 49: (25 Reunião – [14/09/2024]). Pauta tratada: Controle e Prevenção de Incêndios: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 50: (25 Reunião – [14/09/2024]). Pauta tratada: Coleta seletiva: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 
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 Item 51: (26ª Reunião – [05/10/2024]). Pauta tratada: Atividade “Tem bicho na cidade” - Placas 

ilustrativas e explicativas sobre a fauna existente no Parque. Apresentação Grupo Ampara – Maurício 

Forlani: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 52: (26ª Reunião – [05/10/2024]). Pauta tratada: “Festival de Música Itaquerense”. 

Apresentação – Marcos Vilalba: Presidente do Conselho Cultural Aliança da Leste: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 53: (27ª Reunião – [09/11/2024]). Pauta tratada: (Nova) Prorrogação do mandato do Conselho 

Gestor: 
Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

(Obs.: O encontro de 07/12/2024 foi um momento de confraternização e comemoração entre todos os presentes, que aproveitaram 

a oportunidade para simbolizar o engajamento deste Conselho Gestor do Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio Setúbal. Não 

foi considerado uma reunião propriamente dita). 

 

Capítulo 4: Ano 2025 
 

Os itens abaixo do 54 ao 71 referem-se às pautas das reuniões ordinárias da 28ª a 32ª ocorridas no 

ano de 2025 

 

Legenda: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

Resultado = (b) Meta parcialmente atingida ou superada (em 

andamento). 

 

 Item 54: (28ª Reunião – [01/02/2025]). Pauta tratada: Novos acontecimentos na Secretaria 

Municipal do Verde e do Meio Ambiente: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 55: (28ª Reunião – [01/02/2025]). Pauta tratada: Novas Obras do Parque Municipal do Carmo 

– Olavo Egydio Setúbal (chafariz): 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

Para efeito de registro. O item 55: Ficou definido que se enviará ofício pelo Conselho Gestor à SVMA para 

uma tratativa mais madura e apropriada. 

 

 Item 56: (28ª Reunião – [01/02/2025]). Pauta tratada: (Prévia) do Balanço das metas do Conselho 

Gestor: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 57: (29ª Reunião – [15/03/2025]). Pauta tratada: Manejo no Parque do Carmo: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 58: (29ª Reunião – [15/03/2025]). Pauta tratada: CEA (Centro Educacional Ambiental) Carmo: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 59: (29ª Reunião – [15/03/2025]). Pauta tratada: Trilhas: 
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Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 60: (30ª Reunião – [05/04/2025]). Pauta tratada: Formulário de Registro – Ocorrência com 

Animal Agressivo: 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 61: (30ª Reunião – [05/04/2025]). Pauta tratada: Divulgação das Inscrições: Conselhos 

Gestores dos Parques Urbanos da Cidade de São Paulo Biênio 2025/2027; 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 62: (30ª Reunião – [05/04/2025]). Pauta tratada: Vistoria parcial das obras do Projeto de 

Revitalização do Parque Municipal do Carmo – Olavo Egydio Setúbal: 

Resultado = b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento); 

Para efeito de registro. O item 62: Devido às condições climáticas de chuva não foi possível concluir tal pauta. 

 

 Item 63: (31ª Reunião – [10/05/2025]). Pauta tratada: Virada ODS (Objetivos do Desenvolvimento 

Sustentável);  

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 64: (31ª Reunião – [10/05/2025]). Pauta tratada: Junho Verde; 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 65: (31ª Reunião – [10/05/2025]). Pauta tratada: Academia ao ar livre; 

Resultado = b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento); 

 

 Item 66: (31ª Reunião – [10/05/2025]). Pauta tratada: Sugestão de visitas às obras; 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 67: (31ª Reunião – [10/05/2025]). Pauta tratada: Visita Técnica do Diretor e Supervisor e 

Técnica de Manejo de DGPU no dia 12/05/2025 (segunda-feira); 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 68: (31ª Reunião – [10/05/2025]). Pauta tratada: Remoção de árvores dia 19, 20 e 21/06/2025; 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente; 

 

 Item 69: (32ª Reunião – [07/06/2025]). Pauta tratada: Prestação de Contas à comunidade do serviço 

feito pelo Conselho Gestor do Parque do Carmo Olavo Egydio Setúbal (Finalização da Apuração e 

Balanço das metas do Conselho Gestor Biênio 2022/2024 + prorrogação 2025 – final de mandato); 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente. 

 

 Item 70: (32ª Reunião – [07/06/2025]). Pauta tratada: Visitação às obras do Parque do Carmo; 

Resultado = (a) Meta atingida concretamente. 

 

 Item 71: (32ª Reunião – [07/06/2025]). Pauta tratada: Aprovação do Conselho Gestor à otimização 

legalista do Regulamento de Uso do Parque do Carmo.  

Resultado = b) Meta parcialmente atingida ou superada (em andamento); 
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Pauta 2ª – Visitação às obras do Parque do Carmo 

 

 Conforme firmado com o Conselho Gestor, a visitação foi prorrogada para a data de 14/06/2025 em 

reunião extraordinária. 

 

Pauta 3º – Aprovação do Conselho Gestor à otimização legalista do Regulamento de Uso do Parque 

do Carmo 

 

 Essa questão ficou para o mandato subsequente uma vez que não houve tempo hábil para sua 

elaboração. 

 

Seguem abaixo os comentários no transcorrer da reunião: 

 

 A reunião se iniciou com a Coordenadora Kátia se apresentando a todos. Continuou a 

reunião informando que o Secretário Juliano elaborou uma prévia de levantamento e balanço 

final visando a prestação de contas do Conselho Gestor para a comunidade. Perguntou ao 
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Secretário Juliano se ele gostaria de ler e este disse claro que sim. O Secretário Juliano disse 

que o intuito da ideia dada por ele lá em 2023 é a gente prestar contas para a comunidade. 

Porque, quando a gente tomou posse no Conselho Gestor tem um artigo lá que diz que o 

Conselho Gestor tem que prestar contas para comunidade do serviço, de todo trabalho feito. 

Então a gente não está aqui somente para se reunir e discutir e não trazer para comunidade, 

ou para população ou pro cidadão quais foram as mudanças que o Conselho Gestor conseguiu 

atingir durante o período de três anos. Então a ideia é mostrar para a população, por exemplo, 

quem conseguir visualizar aí nas cópias que eu consegui elaborar um gráfico. Esse gráfico 

ele demonstra as metas atingidas em três anos. E aos poucos eu vou lendo item por item. 

Previamente a gente já tratou de alguns itens em fevereiro de 2025 de algumas pautas que já 

estavam em andamento, que não teriam como ser concretizadas no atual situação e 

conjuntura do Parque do Carmo. Por exemplo, a questão dos cachorros é um problema que a 

gente não irá solucionar de imediato. Há outros em andamento e que não podem ser 

solucionados a princípio pois serão feitos ao longo do Projeto de Revitalização. Então eu vou 

ler e é legal vocês todos estarem aqui, porque até vocês podem opinar. Seguindo, o 

Conselheiro Juliano leu a pauta 1º do dia até a legenda do capítulo 1 ano 2022. Explicou que 

foram 71 itens de assuntos diferentes tratados ao longo dos três anos (02/07/2022 a 

07/06/2025) – quase três anos na verdade. Explicou que houve mais assuntos tratados, mas 

foram pautas repetidas e por isso não foram incluídas no balanço. O item 1 - o Conselho 

Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 2 o Conselho Gestor entendeu 

que ocorreram algumas intercorrências, mas que sempre, na medida do possível, mesmo 

diante das chuvas ou por outros motivos, a situação sempre vem sendo normalizada de modo 

geral. Meta assim concretizada pelo entendimento do Conselho Gestor. O item 3 o Conselho 

Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 4 o Conselho Gestor entendeu 

como meta atingida concretamente. O item 5 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente. O item 6 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O 

item 7 o Conselho Gestor entendeu como meta parcialmente atingida. No quesito Pets, o 

Conselheiro Juliano disse que ocorreram algumas novidades nas reuniões deste ano de 2025 

e quem desejar pode conferir tais informações nas atas já publicadas no site da SVMA 

(Secretaria do Verde e do Meio Ambiente). Explicou que basicamente o que a gente tem 

atualmente é um formulário padrão em que o munícipe vem até a Administração, ele preenche 

esse formulário. Esse formulário é deixado aqui com os funcionários da administração do 

Parque do Carmo. A administração encaminha internamente pelo 156 e o próprio munícipe 

também recebe um formulário de instruções com toda a orientação de onde ele pode abrir 

essa reclamação. Então é um trabalho conjunto. A Conselheira Mara pediu a palavra para 

acrescentar que no Parque do Carmo nós temos muitas ocorrências e que agora passaram a 

ser registradas para fins estatísticos para que a Administração possa direcionar o trabalho. A 

Gestora Kátia disse que os vigilantes estão muito bem orientados e que DVZ COSAP virá 

semana que vem na terça-feira a partir das 14h até eles acharem o último cachorro e vaciná-
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los. A Conselheira Mara disse que o Conselho Gestor entende que isso vai ter que caminhar 

para algum lugar. O Parque do Carmo é de vegetação nativa e animal silvestre. Então ele é 

feito para o munícipe vir aqui e ter uma contemplação, relaxamento, existe o convite para as 

famílias, para as pessoas com o pet virem também, mas o Parque do Carmo não é para o 

PET. O Parque do Carmo ele é para as pessoas e para preservação da vegetação nativa e 

da fauna e flora que tem na região. Mas acontece que tem atrito entre os animais domésticos 

e os animais silvestres e ainda tem a utilização de passeio com os PET aqui no Parque sem 

guia e sem focinheira. Então sempre vai ter esse embate, pois o animal silvestre e o doméstico 

não se dão. Mas as pessoas vêm aqui e acaba tendo muita ocorrência disso. Isso é sempre 

pauta aqui no Conselho por causa dessas questões. Então a gente, sempre no Conselho, a 

gente tem essa pergunta pra nós mesmos: o que é o Parque do Carmo? É um Parque 

Silvestre? É um Parque mais para urbano para o futuro? Porque essa questão é algo que o 

Parque vai ter que se posicionar ao longo do tempo. Porque se for animal silvestre a 

prioridade, e é a prioridade hoje, então assim venha com seu PET, mas traga ele com 

responsabilidade. E aí a gente têm esses abandonados que não é responsabilidade de 

ninguém, 15 dias solto eles voltam ao comportamento selvagem, em matilha, atacando o 

munícipe e pessoas. A Gestora Kátia informou que com a implantação das câmeras do Smart 

Sampa vai nos ajudar também. A Conselheira Mara informou que isso é uma pauta 

inconclusiva. A Coordenadora Kátia informou que não concorda pelo ângulo da inconclusão, 

pois isso depende de um ilícito causado por um terceiro. E o que foi pautado está sendo feito 

e está dando certo. Disse que o junho verde está sendo algo que se está batendo nessa tecla 

para conscientização da população. E que o padrão de estabelecimento de ordem de 

comunicação instituído pelo Conselho Gestor está dando certo. O Conselheiro Juliano disse 

que o problema maior não é nem a questão dos funcionários da Administração, nem da 

segurança pública, nem da Coordenadora Kátia, nem do Conselho Gestor. Que o problema 

maior é a sensibilização da consciência das pessoas. As pessoas precisam entender que e 

se conscientizar que entrou no Parque é coleira, guia e focinheira dependendo do porte do 

animal. Porque aqui o Parque não foi feito para você andar de qualquer forma com o seu PET. 

As pessoas acham que elas podem entrar no Parque com o Pet solto e isso já está errado. 

No regulamento de uso do Parque tá lá escrito entrou com o cachorro tem que estar com a 

coleira, guia e focinheira. Coleira e guia pra todos. Focinheira para alguns. A ouvinte Adriana 

disse que recentemente dois Pitbulls no Parque saíram na briga. O Conselheiro Juliano disse 

que isso é preocupante. Vocês viram aquela reportagem da escritora um tempo atrás que 

passou no fantástico que foi atacada e quase morreu. Também teve o cão Joca que foi 

abandonado no avião e morreu. Então a gente não pode nem prejudicar o animal, mas 

também não pode por a vida das pessoas em risco. Então tem que ter um equilíbrio aí. Hoje 

em dia o animal, o cachorro, ele tem muitas utilidades pro ser-humano. Até na área da 

segurança pública, ele poder ser um cão policial, ele pode ser um cão guarda, ele pode ser 

um cão pra uma pessoa com autismo, (cão-guia entrementes disse a gestora Kátia) – Juliano 
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continuando -  ele tem várias funções importantes, a gente não quer se desfazer do cachorro, 

mas a questão na minha opinião é que a gente precisa ter um equilíbrio entre a convivência 

do cachorro aqui e saber que aqui tem regras no Parque e em qualquer outro Parque do 

Munícipio de São Paulo. A Ouvinte Adriana disse que o cachorro tem ciúmes. O Conselheiro 

Juliano disse que o cachorro é um ser irracional. A Conselheira Mara ressaltou, como 

alternativa, que nos bairros existem muitos espaços para levar os pets para passear. Não 

precisa falar eu só tenho o Parque do Carmo. Exemplificou que na área da praça da Luíza 

Americano (próximo ao Parque) tem espaço pet, dá para caminhar com ele pelo bairro. O 

Conselheiro Juliano disse que essa pauta dos cachorros foi atingida no decorrer da atuação 

do Conselho Gestor só que isso, pra que ele se proponha a continuar vigendo, vai depender 

da conscientização principal das pessoas. Mas que o Conselho Gestor e a Prefeitura do 

Município de São Paulo fizeram a sua parte. A Conselheira Mara afirmou que entende que é 

uma pauta em andamento pois ficou estabelecido que ainda se trará entidades visando trazer 

para população os cuidados, principalmente de conscientização de não-abandono. Então a 

gente pensou no futuro numa ação com a comunidade nesse intento. O Conselho Gestor 

finalmente entrou em consenso junto com os ouvintes, que essa é uma pauta que ficará em 

andamento. O item 8 o Conselheiro Juliano disse que tratamos da dinâmica de como ficaria 

o funcionamento do estacionamento e que isso será tratado ao longo do processo de 

revitalização do Parque. A Conselheira Mara disse que na época veio uma solicitação da 

cobrança ou não do estacionamento. E o Conselho se posicionou contra. Porque a gente 

entende que isso seria uma porta para privatização. E que pelos menos a essência desse 

conselho defende pela não privatização. E que todas as dependências do parque continuem 

à disposição da população. A Conselheira Mara disse que têm os munícipes que reclamam 

que o carro foi furtado, roubado, que tem em todo lugar em São Paulo. A GCM presente na 

reunião reforçou que planos estratégicos estão sendo intensificados no combate dessa 

questão e que eles estão à disposição da população. Esse item ficou entendido pelo Conselho 

Gestor como em andamento. 

 

(entrementes em adendo ao item 5 já mencionado, o Conselheiro Carmo sugeriu e 

informou que é importante que o Conselho Gestor também tivesse participação nas reuniões 

prévias em preparação e organização da Festa das Cerejeiras. Aproveitando o gancho no 

quesito Festa das Cerejeiras, a GCM presente solicitou para Coordenadora Kátia um ponto 

de otimização e melhoria no atendimento de emergências médicas e efetivo maior de 

bombeiros, para que a GCM possa atuar mais intensamente no seu efetivo de segurança 

pública e que seria interessante trazer um quadro maior de ambulâncias, macas, pessoas 

responsáveis nesse intento de primeiros socorros auxiliando assim a GCM para que essa 

possa atuar em várias outras demandas do Parque. Exemplificou a questão das pessoas 

idosas, com a questão do calor em dias quentes, mesmo sendo em julho e agosto. Entende 

que esta GCM possui algumas prioridades como segurança - roubos, furtos, evitar que 
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mulheres sejam molestadas. Trata-se de um pedido de entonação de socorro e equilíbrio na 

prestação do serviço público. Ressaltou a GCM também sobre a importância da implantação 

no Parque do Carmo do Projeto Smart Sampa, não só na captura de foragidos como também 

no encontro de pessoas desaparecidas, como alguns modelos: pessoas com Alzheimer, 

dependência química entre outros. O Conselheiro Koniti disse que na que questão das 

ambulâncias por parte da Federação Sakura e Ipê disse que colocou uma ambulância UTI e 

uma ambulância comum. Alegou que essas duas é o que a Prefeitura de São Paulo pede para 

colocarem. As duas eles têm que pagar. Na visão do Conselheiro Koniti está pouco esse 

quantitativo realmente. Mais alguns exemplos foram dados pelos ouvintes. Foi também aberta 

a questão dos vigilantes assim como também a GCM muitas vezes terem de deixar o seu 

posto efetivo para atender outras demandas adicionais, o que acarreta postos descobertos. O 

Conselho Gestor entendeu que é interessante verificar com o jurídico qual é a proporção de 

ambulâncias para a quantidade de frequentadores. A Gestora Kátia disse que tomará 

orientação pela SVMA qual a forma correta de provocar essa informação. A GCM presente 

disse que isso é uma questão de vida ou morte para as pessoas, justificando assim seu pedido 

de melhora).  

 

O item 9 – O Conselheiro Carmo informou que essa questão é controversa pois ao mesmo 

tempo que ele foi orientado a não vender mais pipa no Parque do Carmo, ainda observa 

pessoas empinando pipas em locais específicos do Parque. Informou também que a lei do 

cerol não especifica empinar pipas, mas o uso das linhas. A GCM presente informou que é 

difícil atingir 100% da consciência das pessoas. Mas que nós precisamos fazer nossa parte 

enquanto trabalhadores para mitigar a situação. A Gestora Kátia informou que existem várias 

placas indicativas no Parque com a devida orientação e os vigilantes também têm atuado para 

combater essa prática. A Conselheira Mara disse que o assunto e acordo feito à época foi 

atingido, lembrando que já faz parte do regulamento de uso do Parque do Carmo. A 

Conselheira Mara também ressaltou que caso ocorram decepamentos ou mutilações isso 

recai sobre a Gestão do Parque. Daí a justificativa de meta atingida por consenso pelo 

Conselho Gestor, uma vez que a acordo feito anteriormente e uso de aplicação do 

regulamento do Parque, estabelecidos anteriormente, foram concretamente atingidos. O item 

10 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 11 o Conselho 

Gestor entendeu meta como atingida concretamente. O item 12 o Conselho Gestor entendeu 

como meta atingida concretamente. O item 13 o Conselho Gestor definiu com em andamento. 

O item 14 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 15 o 

Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 16 o Conselho Gestor 

entendeu como meta atingida concretamente. O item 17 o Conselho Gestor definiu como meta 

em andamento. O item 18 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. 

O item 19 Em tom adicional o Conselheiro Carmo ressaltou que embora tenha ocorrido essa 

festa de aniversário naquela época, depois disso nunca mais ocorreu. O Conselheiro Juliano 
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disse que conforme combinamos em atas anteriores, ficou acertado que trataremos essa 

questão do aniversário do Parque juntamente com a Festa de Música Eletrônica que ocorrerá 

neste recinto em setembro de 2025. No sentido de que o prometido naquela época foi 

cumprido (que a Festa do Aniversário do Parque realmente aconteceu em dezembro de 2023), 

o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 20 o Conselho 

Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 21 o Conselho Gestor entendeu 

como meta atingida concretamente. O item 22 o Conselho Gestor entendeu como meta 

atingida concretamente. O item 23 O Conselheiro Juliano disse que em conversa anterior com 

a Gestora Cristiane entendeu que essa pauta deveria ser incluída como meta atingida 

concretamente pois tratou de eventos que efetivamente ocorreram no Parque do Carmo. Daí 

sua importância de inclusão como uma meta a mais pelo Conselho Gestor. Todos do Conselho 

entenderam como meta atingida concretamente. O item 24 o Conselho Gestor entendeu como 

meta em andamento.  

 

(em adendo à reunião ocorreram algumas trocas de informações relevantes no tocante ao 

processo eleitoral da SVMA dos Conselhos Gestores dos Parques Municipais de São Paulo 

no intuito de melhorá-lo, democratizá-lo ainda mais e ampliar sua divulgação aos munícipes. 

De forma resumida os ouvintes presentes tiraram dúvidas sobre os canais de votação, em 

quantos candidatos poderiam votar (cada frequentador pode votar em até quatro 

frequentadores), se poderiam votar em outros Parques (o que é possível obedecendo o limite 

de três parques), trouxeram pontos que precisam ser otimizados pela PRODAM (Setor de 

Tecnologia da PMSP) já que muitos alegaram falhas técnicas no sistema quando foram se 

incluir como candidatos, propuseram alternativas de votação como um processo eleitoral que 

ocorra igual aos das eleições do Poder Executivo e Legislativo. Incentivaram ao não 

travamento do processo democrático. E findaram a questão pedindo para que tais pontos de 

correção sejam tratados pela SVMA (Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente). 

 

O item 25 o Conselho Gestor entendeu como meta concretizada. O item 26 o Conselho 

Gestor entendeu como meta mudada de não atingida para atingida na presente data. O 

Conselheiro Juliano disse que até tirou algumas fotos das calçadas e mandou para Gestora 

Cristiane Lopes à época para reformá-las devido sua solicitação. As calçadas foram 

reformadas conforme o Conselheiro Juliano observou assim como o Conselheiro Koniti 

confirmou e todo o Conselho Gestor igualmente. Dessa forma fica como meta mudada de não 

atingida para atingida concretamente. O item 27 o Conselho Gestor entendeu como meta 

concretizada mudada de não atingida na época para já atingida concretamente. O item 28 o 

Conselheiro Juliano disse que na época a Gestora Cristiane ligou para Enel para trazer 

novamente a luz no Parque, as árvores que caíram com o vendaval rapidamente foram 

direcionadas ao manejo e tratamento padrão de podas. Dessa forma o Conselho Gestor 

entendeu como meta atingida concretamente. O item 29 sendo que passamos por essa pauta 
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e em decorrência da ausência do interessado no projeto de música popular brasileira, tal 

intenção do interessado por ele não se concretizou, sendo o assunto finalizado na presente 

data pelo Conselho Gestor até eventual ulterior contato pelo interessado. Assim o Conselho 

Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 30 tendo em vista que as 

condições de melhora dos aparelhos de ginástica dependerão projeto de revitalização no 

futuro e devido a nova demanda de novo projeto de academia ao ar livre o Conselho Gestor 

entendeu como meta em andamento. O item 31 a Conselheira Mara lembrou que os 

estudantes da USP trouxeram propostas de melhoria na época e o Conselho Gestor entendeu 

como meta atingida concretamente. O item 32 o Conselho Gestor entendeu como meta 

atingida concretamente. O item 33 o Conselheiro Juliano disse que a questão dos painéis 

solares não pôde ser praticada no Parque, por isso que foi cancelada (revogada) sua 

aplicação. A Conselheira Mara disse que ficou subentendido que esta pauta não prosperou 

junto à SVMA, embora ela e o Conselheiro Reinaldo tenham falado muito da questão da 

sustentabilidade e aplicabilidade neste recinto. Portanto, a Conselheira Mara informou que 

isso terá continuidade por meio dos próximos conselheiros do mandato subsequente. A 

Gestora Kátia, por lembrança do Conselheiro Carmo, informou que o responsável da Ilumi 

está fazendo testes nos postes solares já existentes no Parque do Carmo, e que se conseguir, 

tais postes retomarão ao funcionamento. A Conselheira Mara lembrou que o Conselheiro 

Reinaldo, Professor da USP trouxe à baila em atas anteriores, sendo ele do fórum verde, 

militante da causa, projetos alternativos para implantação aqui no Parque. Porém a SVMA 

trouxe algo pronto para inclusão aqui no Parque. Mas a Conselheira Mara entende que isso 

não quer dizer impedimento de novas propostas e que a SVMA com certeza está aberta a 

ouvir e se adaptar e que fica aberta essa pauta para o futuro. O Conselheiro Carmo trouxe, à 

título de exemplo, a questão da Gestão dos Contratos dos Brinquedos do Parque. Disse que 

a ABNT preconiza que o brinquedo quebrado precisa ser retirado, consertado e reposto. 

Alegou que muitos contratos se encerram e na prática o Parque fica sem os itens necessários 

de recomposição como ocorreu de fato neste exemplo. Mais alguns comentários adicionais 

foram abertos e o Conselho Gestor definiu como pauta revogada. O item 34 o Conselheiro 

Juliano lembrou que o Projeto de Revitalização do Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio 

Setúbal iniciou em 1º/4/2024. O Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente. O item 35 o Conselheiro Carmo lembrou que foi na época em que o Conselho 

Gestor combinou com o pessoal do campo de futebol (que tem como representante o 

Valdemir) que não poderiam mais estacionar nem utilizar o campo de futebol tendo em vista 

que o projeto de revitalização se iniciaria por lá, Uma vez que isso foi obedecido e entraram 

em acordo, o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 36 – 

pauta que na época estava inter-relacionada ao item 35. o Conselho Gestor entendeu como 

meta atingida concretamente O item 37 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente. O item 38 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. 

O item 39 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. Item 40 de fato 
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ocorreu a pesquisa com idosos e o Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente. O item 41 a Conselheira Mara lembrou à época essa pauta da palmeira juçara 

não foi implantada. Embora foi oferecido um projeto de consulta, a SVMA entendeu que não 

era árvore ambientalmente nativa do Parque do Carmo, então não poderia implantar neste 

local pois poderia prejudicar a mata nativa. O Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente tendo em vista que foi um ato finalizado. O item 42 o Conselheiro Juliano 

lembrou que ocorreram duas prorrogações, uma em maio e outra em dezembro de 2024 que 

se estendeu até o final deste mandato – 30/06/2025. Ou seja, era um biênio de 2022 a 2024 

e ocorreram mais duas prorrogações em torno de 06 meses cada, o que levou e incentivou o 

Conselho Gestor a continuar por mais um ano até conforme anteriormente dito – 30/06/2025. 

Portanto o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente.  O item 43 o 

Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 44 o Conselho Gestor 

entendeu como meta atingida concretamente. O item 45 o Conselho Gestor entendeu como 

meta atingida concretamente. O item 46 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente. O item 47 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. 

O item 48 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 48 o 

Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 49 o Conselho Gestor 

entendeu como meta atingida concretamente. O item 50 foi a implantação de lixeiras como 

solução à dinâmica de lixo no Parque. O Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente. O item 51 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. 

O item 52 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 53 o 

Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente conforme já mencionado no 

item 42. O item 54 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 

55 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 56 o Conselho 

Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 57 o Conselho Gestor entendeu 

como meta atingida concretamente. O item 58 o Conselho Gestor entendeu como meta 

atingida concretamente. O item 59 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente. O item 60 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. 

O item 61 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 62 o 

Conselho Gestor entendeu como meta em andamento. O item 63 o Conselho Gestor entendeu 

como meta atingida concretamente. O item 64 o Conselho Gestor entendeu como meta 

atingida concretamente. O item 65 o Conselho Gestor entendeu como meta em andamento. 

O item 66 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 67 o 

Conselho Gestor entendeu como meta atingida concretamente. O item 68 o Conselho Gestor 

entendeu como meta atingida concretamente. O item 69 o Conselho Gestor entendeu como 

meta atingida concretamente. O item 70 o Conselho Gestor entendeu como meta atingida 

concretamente. O item 71 o Conselho Gestor entendeu como meta em andamento.  
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 Na sequência o Conselheiro Juliano explicou os detalhes dos dois gráficos aos 

presentes. Ressaltou que tanto a nível de comparativo anual como em resultado percentual 

geral o Conselho Gestor demonstrou e trouxe para população um valor de metas atingidas 

concretamente maior ao invés de em andamento. Ressaltou que este gráfico ficará disponível 

na ata desta 32ª reunião para que qualquer cidadão possa ter acesso. O Conselheiro Juliano 

pediu para ficar registrado em ata suas seguintes palavras: Nunca tinha participado de um 

Conselho Gestor. Para mim foi tudo muito novo. Eu quero levar todo esse conhecimento daqui 

lá para o Parque Sapopemba. O Parque Sapopemba é uma área que precisa ser muito mais 

valorizada e incrementada assim como outras regiões do extremo da cidade e foi o que eu 

falei para a Kátia, eu acho que se a gente vive num município, o município não tem que ser 

fragmentado. Não faz sentido você considerar que uma pessoa que viva no Itaim Bibi, ou em 

Moema, ou que viva no Vila Olímpia ou no Brooklin ela tenha mais facilidade de acesso do 

que uma pessoa que viva no Itaim Paulista, em Cidade Tiradentes, ou no São Rafael, enfim; 

eu acho que se a gente trata de um município a gente tem que tratar com igualdade. Então eu 

acho que a Gestão da Prefeitura é justamente essa, trazer para população credibilidade de 

prestação de serviço público, entendeu e fazer com que todos tenham acesso e que com as 

políticas públicas, aos poucos, vamos conseguindo resolver problemas da saúde, educação, 

desenvolvimento humano, meio ambiente ou qualquer outro problema que necessite ser 

resolvido. A Conselheira Mara disse que foi sua primeira atuação, eu me candidatei no 

primeiro mandato para defender os escoteiros dentro do Parque, e acabei fazendo amigos 

aqui pra vida toda, sou muito grata pela parceria com o Conselho. Nem sempre a gente 

concordou, mas a gente sempre deu voz pra todo mundo falar, a gente sempre se preocupou 

em ouvir o outro, porque às vezes a gente tem uma opinião e ouvindo o outro falar é muito 

importante pois a gente pode mudar a nossa opinião, sempre né Carmo, Koniti, Juliano e 

Gilberto sempre tudo com muito respeito, nunca houve brigas e desentendimentos. E nós 

estamos aqui para defender os interesses dos nossos munícipes aqui do Parque do Carmo e 

apoiar a Gestão do Parque. Independentemente de quem estiver a frente. Tivemos sim uma 

grande sinergia com a Cristiane Lopes, estamos agora em duas reuniões construindo essa 

sinergia com a Kátia, mas assim não sei se estarei aqui no próximo mandato, mas eu acho 

muito importante isso que é a participação dos munícipes, onde a gente mora, onde a gente 

trabalha, e a gente poder falar sobre esses assuntos. A gente às vezes não vai resolver, mas 

a gente vai avançar nas pautas. Então a gente não pode deixar de falar. Então eu penso assim 

que todo assunto é vivo e o Parque é vivo. Então o que serviu no regimento anterior talvez no 

próximo regimento não sirva mais, então é importante essa participação do munícipe. Eu 

quero agradecer essa oportunidade e desejar sucesso pra todos, em todos os caminhos, 

aqueles que estão candidatos também sucesso. Quem dera a gente conseguisse que todos 

pudessem participar pois todo mundo tem algo de bom para contribuir. Que todos continuem 

participando dos interesses do Parque. O Conselheiro Koniti disse que está no Conselho há 

mais de vinte anos. Disse que para próxima não se candidatou. Disse que vai folgar e depois 
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verá se volta a atuar. Eu agradeço também muito o Conselho porque ao longo desses anos 

todos aí eu vi que o trabalho do Conselho dá resultado e se concretiza. Por exemplo, o 

Planetário foi uma conquista muito grande. Disse que o Conselho deve continuar, deve se 

reunir e deve também falar. O Conselheiro Carmo disse que sou dono não preciso falar. 

Todos riram. Eu participo do Conselho desde o início em 2003 se eu não me engano. 

Trabalhou com o finado Ricardo que era um cara trabalhador também. Desde lá nós estamos 

lutando nesse Conselho, inclusive esses brinquedos que mandaram retirar, arrumar e que 

nunca mais foram repostos, cara, a gente tá lutando, brinquedos, acessibilidade, segurança, 

rua G, o Parque do Carmo sempre teve esse problema sempre lutando, batalhando, o Koniti, 

junto com a gente, na época várias questões, aqui não, mas as reuniões eram na sala de 

vidro. Às vezes eu, o pessoal da Cooperativa, o Mateus, nós discutíamos com a Tamires para 

estabelecer o Projeto de Revitalização. Então assim a gente tem uma história aqui. Para 

concluir a fala era para eu estar no próximo mandato do Conselho Gestor, mas decidi vir como 

ouvinte. Disse que se estivesse no Conselho Gestor do próximo mandato seriam os dois 

últimos anos. A Coordenadora Kátia disse que esporadicamente em momentos de auxílio 

pedirá apoio aos presentes que são peças históricas no Parque do Carmo como o Sr. Carmo, 

Seu Koniti, o Sr. Maneli, a Mara. Disse que não é uma despedida. É um até breve.  

 

 

Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora Kátia Regina Molina encerrou os trabalhos da 32ª 

(trigésima segunda) reunião ordinária do Conselho Gestor do Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio 

Setúbal. A próxima reunião será agendada conforme mandato subsequente 2025/2027. Estiveram presentes 

os conselheiros e demais ouvintes que assinaram a lista de presença elaborada avulsamente e que será 

incluída via SEI (Sistema Eletrônico de Informações). 

 

São Paulo, 07 de junho de 2025. 

 

Conferência: 

 

Kátia Regina Molina 

Gestora do Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio Setúbal 

Coordenadora do Conselho Gestor 

 


